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Los vecinos de Mula se unen para pedir un desarrollo 
equilibrado de las energías renovables en el territorio.

El pasado sábado 29 de abril de 2023 se celebró 
una jornada informativa-participativa sobre el 
desarrollo de las energías renovables en la comar-
ca del Río Mula. Hubo diversas charlas informati-
vas y un intenso debate entre los asistentes y 
representantes vecinales de varias pedanías del 
municipio -Fuente Librilla, Yéchar, Casas Nuevas y 
El Niño de Mula- y del paraje La Alquibla.

En la jornada se expusieron los impactos ambien-
tales que las grandes macroplantas energéticas 
tienen sobre la biodiversidad, así como modelos 
alternativos de desarrollo de las energías renova-
bles, basados en pequeñas producciones, auto-
consumo y comunitarias. 

Mula es el municipio con más macroproyectos 
fotovoltaicos de toda la Región de Murcia. Estos 

alcanzan más de 1100 MV de instalación, que 
ocuparían una superficie aproximada mayor a 
2800 ha. Todo ello, contando con la planta fotovol-
taica que ya está en funcionamiento, que, con sus 
10.000.000 m2, es una de las más grandes de 
Europa. Además, es necesario considerar las 
macroplantas solares proyectadas en municipios 
vecinos, como Campos del Río.

Las asociaciones vecinales y conservacionistas 
organizadoras del acto emitieron un manifiesto 
que han llamado "Declaración de San Isidro 
2023". Mediante dicho documento se pretende 
exigir a la corporación municipal criterios para 
proteger las pedanías de estos macroproyectos, 
así como actuaciones concretas para búsqueda de 
una legislación autonómica.

Texto complelto de la 
“Declaración de San Isidro 2023” 



Inicia el mes de mayo y en él destaca una fecha 
señalada: las elecciones municipales del día 28. Es 
la primera vez que lidero una lista electoral y obser-
vo desconcertado el modo de actuar de ciertos 
representantes políticos que optan, al igual que yo, 
a la alcaldía de nuestro pueblo.

Creo que en una campaña electoral y sus semanas 
previas se debe hablar, y mucho, del análisis de la 
situación del pueblo y pedanías, del programa 
electoral y de las ideas que puedan contribuir a 
nuestro desarrollo. En definitiva, es partir del cono-
cimiento de nuestra realidad actual y hacer una 
proyección a futuro del municipio que todas y todos 
deseamos para los próximos años.

Pues parece que esto es lo menos importante, y lo 
que se percibe es una llamativa asistencia a los 
actos de las personas que integran las listas electo-
rales, sonrisa amplia y cámara en mano, dando la 

Lo esencial es invisible a los ojos (de nuestros dirigentes)
Antonio Moreno Candidato a la alcaldía por IU Verdes Mula

sensación de querer mostrar -u ocultar- en estas 
semanas lo que no se ha hecho en los cuatro años 
de legislatura. Aún permanecen en mi retina las 
imágenes de las comitivas partidistas en la Noche 
de los Tambores, tanto del PP como del PSOE, con 
un afán de protagonismo impropio de nuestra 
fiesta más internacional.

Entiendo la desafección que provocan estas acti-
tudes ostentosas y huecas en gran parte de la 
sociedad. Si a eso añadimos que, en general, en 
los partidos políticos afloran nuevos casos de 
corrupción al mismo tiempo que la ciudadanía 
observa una pésima gestión de los bienes públi-
cos que obliga a colectivos sociales a defenderlos, 
no queda otra alternativa que ser consecuentes, 
ya que, si no hacemos nada por cambiarlo, 
vendrán otros a imponer su bajo perfil político. Por 
eso creo que es hora de detener la rueda en la que 
se ha convertido la política muleña del PSOE: 

abundantes imágenes tan vacías como sus 
discursos, improvisación constante y ausencia de 
proyecto. Es el momento de hablar claro.

Debemos centrar nuestro esfuerzo en lo esencial, 
lo cercano y cotidiano, ya que es lo único que 
mejorará la vida de los muleños y las muleñas. El 
trabajo, la vivienda, la convivencia en los barrios, 
la gestión de los servicios públicos, la situación de 

nuestras pedanías, la política modiambiental, la 
movilidad urbana,la cultura, la sanidad, etcétera, 
deben ser temas centrales de la política municipal 
y, sobre todo, de su debate y análisis. Debemos 
aprovechar el vacío de ideas para llenarlo de 
propuestas, trabajo e ilusión, y así cuidar Mula 
para lograr un pueblo mejor. Lo que hagamos 
hoy, y especialmente el día 28, determinará 
nuestro futuro
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Presentarse a unas elecciones y obtener la 
mayoría absoluta de representantes en cual-
quier institución democrática es la máxima 
aspiración de toda fuerza política. Esto es así 
porque le va a permitir desplegar sin cortapisas 
la totalidad de su programa de gobierno. La opo-
sición puede discutir sus decisiones, pero no 
impedir que se adopten y se apliquen. Pues esta 
es la situación de la que ha disfrutado el PSOE 
durante los últimos años en el Gobierno del 
Ayuntamiento de Mula, con 12 concejales frente 
a 5 de la oposición. Por eso me sorprende parti-
cularmente la completa falta de ambición del 
Gobierno actual. Digo esto porque esta legisla-
tura se ha caracterizado por la celebración de 
unos plenos municipales vacíos de contenido en 
cuanto a acuerdos relativos a la gestión de los 
asuntos municipales y, más aún, en cuanto a la 
elaboración de ordenanzas o reglamentos, que 
ha sido muy escasa. 

Les invito a que vean el orden del día de los 
muchos plenos celebrados ―de ordinario, se 
celebra uno al mes― y verán que están llenos de 
declaraciones testimoniales y mociones del PP, 
e incluso del propio grupo del PSOE ―esto tiene 
su gracia, pero no es el momento de detenerse 
en ello―, que no se traducen en nada a nivel 
práctico para la ciudadanía.

En el furgón de cola de la democracia

La regulación de los derechos de los ciudadanos 
a utilizar y exigir servicios públicos que son de 
exclusiva competencia municipal, o a participar 
en los asuntos públicos, o a ejercer, en definiti-
va, cuantos derechos recogen las leyes debería 
ser la tarea central del Pleno. Este órgano es el 
que ostenta la potestad normativa en el ámbito 
municipal, el que puede aprobar normas de 
aplicación general en el municipio. Entonces, 
¿por qué este gobierno del PSOE derrocha la 
legislatura entera sin hacer nada? ―si somos 
claros, salvo pasearse por las calles e inaugurar 
no sé cuántas veces la Oficina de Turismo, no ha 
hecho mucho más―. Regular los derechos de 
los ciudadanos no cuesta dinero, y con mayoría 

José Ángel Marín, exconcejal de Izquierda Unida-Verdes Mula

absoluta en el Pleno tienen la garantía de que cual-
quier reglamento que eleven a este órgano se va a 
aprobar.

Difícil de explicar esta consciente negativa a aten-
der los distintos llamamientos contenidos en las 
leyes a regular y ordenar el acceso a los servicios 
públicos o el ejercicio de otros derechos de la 
ciudadanía. Cuando se ha vaciado de contenido la 
labor del Pleno municipal en favor de la arbitrarie-
dad del Gobierno, es decir, del alcalde ―un estilo 
muy arraigado entre los gobernantes del postfran-
quismo―, estaríamos hablando de lo que se 
conoce como gobernar al estilo cacique.

Por otra parte, está la costumbre de los Gobiernos 
del PSOE y del PP de allanar el camino a ciertos 
intereses privados que interfieren con el interés 
general. Siendo así, si regulan cómo los ciudadanos 
pueden ejercer o exigir sus derechos, la gobernan-
za se puede tornar muy incómoda, tanto para los 
que gobiernan como para esos allegados al poder 
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municipal que prefieren actuar sin restricciones en 
pro de sus propios intereses. Así, en contra de lo 
que prometían en su programa, seguimos sin unos 
presupuestos participativos, sin revisar el Plan 
General de Ordenación Urbana, sin actualizar la 
normativa del conjunto histórico, sin revisar la 
Carta Arqueológica Municipal, etcétera.

Tampoco hay que desdeñar la cobardía e ineptitud 
del equipo de gobierno como causa principal de la 
situación vivida esta legislatura, con el alcalde a la 
cabeza. En resumen, seguimos en el furgón de 
cola de la democracia.



Lo que pudo haber sido y no fue…
Antonio García Coordinador IU-Verdes Mula

Cada vez que termina el ciclo de una legislatura municipal, se hace necesario, como sano 
ejercicio de autocrítica, hacer balance de los cuatro años: destacar lo realizado como ges-
tores públicos de los recursos que se administran desde el consistorio y, al mismo tiempo, 
anotar aquello que, aun habiendo figurado en el programa electoral, no se ha puesto en 
marcha.

Es un rendir cuentas, algo que no suele gustar porque puede ser incómodo admitir el resulta-
do del análisis. Y es que los fotogramas de este lapso de tiempo en Mula son preocupantes.

Pudimos haber remunicipalizado la gestión del agua potable aprovechando el final del 
contrato con la empresa Aqualia, pero se volvió a prorrogar este. 

Pudimos haber conseguido colocar la primera piedra de una residencia para nuestros ma-
yores, pero se optó por adecuar para aparcamiento parte del solar de que se disponía para 
la construcción. No observamos acción alguna tendente a dotar a nuestro municipio de un 
hogar de asistencia tan necesario.

Pudimos haber puesto la primera piedra de una pista de atletismo, algo de lo que ya 
disfrutan muchos municipios con menos recursos económicos que el nuestro, máxime 
teniendo un atleta de renombre internacional, que casi en toda información sobre sus éxitos 
se dice que no tiene en su pueblo pista para entrenar.

Pudimos haber mejorado la eficiencia energética de la piscina climatizada, una inversión 
que acaba rentabilizándose, sobre todo tras la subida de los precios del gas. Izquierda Uni-
da-Verdes Mula lo dijo: Piscina climatizada, sí, pero no así. Veremos el tiempo que se puede 
sostener un gasto de tal calibre.

Pudimos, habiendo priorizado y gestionado estas y otras propuestas, haber mejorado el 
bienestar de Mula y sus pedanías, pero nos conformaremos por ahora con pasear por una 
glorieta rehabilitada con evidente prisa electoral.

Esperamos que la próxima correlación de fuerzas en el Ayuntamiento nos permita trabajar 
con más eficacia “cuidando lo cercano”, cuidando a nuestra gente y, en su beneficio, nues-
tros recursos.


